

Journées de l'Europe Dourdan 28 et 29 mai 2010

Public cible : collégiens et lycéens de la commune de Dourdan, grand public

Personnes présentes : **28 mai 2010** : atelier « éducation » : Mme Derenty-Tartar (Inspectrice de l'Education Nationale) et Mme Cabot (Vice-présidente de la Maison de l'Europe des Yvelines) ; pour l'atelier « santé » M. Vincent Delivet (Directeur du centre hospitalier de Dourdan) ; pour l'atelier « entreprise » : M. Pierzo (société Véolia), Mathilde Belna (responsable des projets de jeunesse à la Maison de l'Europe des Yvelines) et Daphne Scherer (volontaire européenne à la Maison de l'Europe des Yvelines) ; pour l'atelier « sécurité & défense » : M. Mathieu (Chef d'escadron du groupement de Gendarmerie d'Etampes) et Claudia Dombrowsky (responsable du centre d'information Europe Direct à la Maison de l'Europe des Yvelines) ;

29 mai 2010 : Mme Catherine Lalumière (Présidente de la Fédération Française des Maisons de l'Europe), M. Olivier Legois (Maire de Dourdan), Mme Christiane Paturaud (Maire-Adjointe aux affaires scolaires, enfance, jumelages ; Vice Présidente de la Communauté de Communes du Dourdannais), Mme Nicole Cabot (Vice-présidente de la Maison de l'Europe des Yvelines)

Thème de l'intervention : L'éducation, la santé, la sécurité et la défense, les entreprises au sein de l'Union européenne

Le 28 mai 2010, après un discours d'ouverture des Journées de l'Europe par le Principal du collège Emile Auvray, M. Rodriguez-Mekki, les élèves sont repartis dans quatre ateliers de travail différents (éducation, santé, sécurité et défense, entreprises au sein de l'UE). Dans ces derniers, les différents intervenants essaient de rapprocher les thèmes complexes aux élèves pour leur donner une image plus concrète et pour démontrer le lien entre ces sujets et l'Europe. Un des objectifs principaux des ateliers est d'inciter les collégiens et lycéens de faire une synthèse de ce qu'ils ont appris pendant les ateliers, mais aussi de réfléchir à des questions qu'ils peuvent poser aux personnalités du lendemain. Alors un vif échange entre les intervenants et les élèves s'établit.

Pour l'atelier sur le thème des entreprises, Daphné Scherer et Mathilde Belna sont intervenus. Lors de l'atelier, elles présentent le plan suivant et tentent de faire réagir les élèves sur des cas pratiques :

Journées de l'Europe Dourdan 28 et 29 mai 2010

Problématiques de l'atelier: les langues européennes: en quoi sont-elles utiles en entreprises ?

1 - types d'entreprises

2 - les langues et l'anglais

3 - internet et l'entreprise

4 - langues et la diversité (cas pratique)

5 - principes économiques européens et stratégie de marché dans l'entreprise

Les aides de l'Europe pour l'entreprise

Cas pratiques : airbus et autres

6- Les jeunes, les langues et l'entreprises : Leonardo, VIE, Erasmus placement

Les élèves ont été fort intéressés et ont apprécié une intervention concrète sur les réalités de l'Union européenne.

La journée du 28 mai finit avec la présentation des premiers rapports/synthèses des élèves et un discours de clôture de M. Rodriguez-Mekki.



Conférence-débat de 9h à 12h30
autour des thèmes

- **Education**
Intervenant : Mme **Derenty-Tartar**
Inspectrice de l'Éducation Nationale
- **Santé**
Intervenant : M. **Vincent Delivet**
Directeur du Centre Hospitalier de Dourdan
- **Sécurité • Défense**
Intervenant : **Commandant Mathieu**
Chef d'Escadron du Groupement de Gendarmerie d'Etampes
- **Entreprise**
Intervenant : M. **Emmanuel Pierzo**
Société Véolia

En partenariat avec La Maison de l'Europe des Yvelines